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Муфтий РДУМ Пензенской области Абубякяр хазрат Юнкин и его Советник Равиль
хазрат Кулахметов по приглашению местного жителя Дебердеева Руслана и жены
Лианы в кафе «Сапфир» г. Кузнецка провели Курбан-хатем. Руслан от имени своей
семьи пожертвовал  в качестве назеркорбана жертвенную овечку и устроив хатем
маджлес, посвятил вознаграждения (аджер-саваб) родным усопшим.

  

  

  

С некоторыми рекомендациями для собирающихся в будущем в хадж выступил перед
присутствующими заместитель муфтия Ильдар хазрат Нигматулин, как раз недавно
вернувшийся из Хаджа. Он отметил, что прежде всего им следует осознать, что хадж —
это не торговая или туристическая поездка, а путешествие с целью поклонения. «Мы
должны помнить, что каждый наш шаг на этом пути и каждое неудобство, с одной
стороны, обеспечат нам награду от Всевышнего, а с другой стороны, сотрут наши грехи.
Хадж, который является обязательным к совершению для каждого мусульманина,
обладающего достаточными средствами и здоровьем, довольно труден по сравнению с
другими религиозными обязанностями. Поэтому прежде всего рекомендовано будущему
хаджию проявлять терпение. «Вы проделаете длинный путь в очень жарком климате, а
также встретите людей из разных стран мира и проведете с ними какое-то время. Из-за
непривычного образа жизни вы можете почувствовать раздражение; люди вокруг вас
тоже могут нервничать, даже еще больше, чем вы. В таком случае нужно хранить
терпение. Еще мы обязаны быть чистыми, приветливыми, вежливыми, милосердными,
радушными и скромными. При этом необходимо опасаться обижать кого-либо.  Также вы
навестите Посланника Аллаха (с.а.в.), поэтому нам следует хорошо подготовиться и
очиститься как физически, так и духовно. Хаджию следует щедро давать милостыню и
взять с собой достаточное количество денег; мы не должны быть обузой для кого-то в
материальном и духовном плане. По мере возможности мы должны помогать своими
средствами и делами другим людям. Если Аллаху будет угодно, благодаря этим нашим
добрым делам наши благие деяния будут приняты, и мы получим награду за совершение
хаджа в этом благословенном месте. Пророк (с.а.в.) сказал: «Не будьте обузой для
людей». Поэтому в самолете, автобусе и других местах нам следует не причинять
неудобства нашим спутникам, и особенно нужно стараться помогать пожилым людям. В
этих священных местах нам следует уделять внимание поклонению, а не покупкам.
Купить вещи мы можем и в своей стране, а Каабу, могилу Пророка (с.а.в.)и его мечеть не
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найдем больше нигде.
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